
（上接第一版）围绕高峡平湖山水文化名城定位，铆足干
劲，抓好巫山城市提升工作。

要围绕目标，千方百计增添措施抓落实。 围绕高铁
通车，打好组合拳，倒排工期，挂图作战，确保高铁按时
通车运行；进一步完善迎宾大道、桂花大道、站前大道等
基础设施，确保游客便捷出行；围绕国庆黄金周等节点，
完善旅游设施功能； 高品质建设龙江新区和早阳片区，
打造好宁江渡、神女祠、南陵街等生态旅游新产品。 高质
量完成今年各项指标任务。 力争三年把巫山打造成山水
相映、峡江相拥、宜游宜居宜业的山水港湾魅力之城。

要突出重点，抓好城市基础设施建设、公共服务配
套、项目开发等工作，攻坚克难抓发展。 要强化服务，提
升各方面工作效能。 把对人民群众的兑现承诺放在最优
先的位置。 高质量高标准建好安置房，依法依规办理好
养老保险，抓紧修建商业用房，让群众安得稳、能致富。
在政策支持、行政审批、协调服务等方面下功夫，全力支
持配合，为企业服好务；要管住违建，督促房产企业早交
房早履职。 要攻坚克难，改变思路，多渠道筹措资金，加
快城市营销、开发，解决城市规划、用地指标、征地拆迁
等问题，推动新区高质量发展。

县领导李振国、陈恭福、罗伟参加调研或座谈。

本报讯 （记者 徐永泉） “鳊吃边，鲫吃脊，麻花
儿鱼好吃就在一张皮……”

3 月 16 日下午 5 时许，一艘飘扬着蓝色旗帜的中国
渔政执法船驶离巫山县城，顺江而下，开往培石工作站。
船舱里，前方挂着“长江渔文化巫山研讨会”会标。 被邀
请上船的近 20 人都是巫山本土文化人， 分别来自博物
馆、钓鱼协会、餐饮协会、作协等行业。 大家紧紧围绕着

“渔”字，从不同侧面，畅所欲言，各抒己见。
记者了解到，“长江渔文化巫山研讨会”由县农业综

合行政执法支队组织，该研讨会的举行，标志着我县渔
文化资源普查工作在前期大量基础工作的前提下，已进
入紧锣密鼓的实质性阶段。

为深入贯彻落实习近平总书记在全面推动长江经
济带发展座谈会上关于“保护好、传承好、弘扬好长江文
化”的重要指示精神，以及中央领导关于长江大保护和
长江渔文化保护重要指示批示精神，落实《中华人民共
和国长江保护法》相关要求，确保长江渔文化资源普查
顺利完成，去年 11 月国家农业农村部制定了《长江渔文
化资源方案普查实施方案》。

据了解，此次普查，以县域为单位，凡具有历史、文
化、科学价值的渔文化均在普查范围，包括物质类和非
物质类渔文化，以及具有重要历史、文化、经济和景观价
值的传统和现代养殖系统。 具体涵盖以下内容：与渔文
化相关的物种、渔史、渔业景观和工程、渔业生产方式、
渔船、渔具、渔俗、诗歌、渔舞、鱼画、渔味、渔村和渔港、
渔规及其他渔文化。

麻花儿鱼好吃就在一张皮

长江渔文化巫山研讨会举行
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本报记者 雷行星
近段时间，多名网友向“巫山民意直通

车”反映，城区国土事务所附近,长期污水四
溢，流至街面，严重影响市容环境和居民出
行， 多次向多个部门反映均未得到解决，遂
向民意直通车求助。 接到反映后，民意直通
车派出记者直击现场，进行跟踪采访。

记者来到城区国土事务所附近看到，80
多级台阶上，每级台阶都流淌着污水，污水
顺台阶一直流到下面人行横道，并不断散发
着恶臭。 因台阶长期被污水浸泡，变得非常
湿滑，来往行人都格外小心，害怕摔倒。

循着污水，记者找到了污水的源头———
在广东中路 169 号物资大楼处，污水不断从
旁边几米高的堡坎内和下方的花坛裂口流
出。 小区内的路面上，已经形成了一条黑褐
色的“小河”， 居民们出行只能靠一条木板
“过河”，非常不便。

居民谭女士说：“这已有很长时间了，我
们也向好多部门反应过， 但一直没得到处
理。 上面有个幼儿园，我还捡了一块木板把
那搭起，经常有老年人，还有送娃娃的，在这
儿摔跤。 ”

之后，记者就此事咨询了圣泉社区居委
会，社区党委副书记徐世花介绍说，物资大
楼位于广东中路 161 号，属破产单位，此楼
房属民商混用楼……近六年来，因为管网老
旧，每年都会发生多次污水横流现象，高唐

街道及圣泉社区多次对其进行维修，都只治
标不治本。 本次管网堵塞，严重影响邻楼住
户日常生活，春节前临时疏通过一次。 居委
会也与县住房城乡建委、鼎诚水务等部门和
企业现场查看过，因涉及到公共安全及整修
资金较大，目前也无法一时解决。

群众呼声如此之高，如何使其得到彻底
解决？ 随后，记者电话联系了县住房城乡健
委、鼎诚水务、圣泉社区等有关负责人。

电话采访县住房城乡建委工作人员谭
桥宏。

问：今天上午不是国土事务所那污水流
出来了吗，我想问一下，你们觉得这个情况
是怎么造成的呢？

答：这情况很明显啊，就是楼层底下那
个管网损坏了嘛。

问：管网损坏了，这个你们有没有什么
解决办法？

答： 那哪儿是我们有什么解决办法，他
这个属于这个楼层的管网呀。

问：这个不归你们管？
答：嗯，它是属于这一栋楼的。
问：那这栋楼应该找谁呢？
答：这栋楼我不知道，应该是物资局的

吧。
电话采访鼎诚水务工作人员何凌峰。
问：您也派工作人员去国土事务所看过

了，您觉得是什么原因造成的污水横流呢？

答：当时我们师傅回来也跟我们说了一
下，初步判断出来的水是污水。 但污水的来
源到底是用户产生的污水没有流走渗出来
的，或是由于别的什么原因，现在都无法确
定，只有打开了维修的时候才知道，反正涉
及到我们供水的话，我们全力配合。

电话采访圣泉社区党委书记翟瑶。
问：上午住建委看了国土事务所污水破

损的情况，你们那边也去了人的，想问一下
对于这个污水横流破损原因，你们认为是什
么呢？

答：原因啊，我们又不专业。
问:这个，因为复发了很多次吗？
答:我给你讲嘛，因为管网那一块，还是

二十几年前的，比如说给水和排水，你要说
具体原因，因为我们不专业，不好说的，应该
我觉得住建委， 比如说城管局要清楚一些。
就因为我们没找到原因， 所以一直没敢动，
我们社区承受不起。 小维修我们可以，大维
修不行，我们自己也维修几次了，反正已经
很多年了流水，一流就流满，一流就是这种。

问:你们那边现在也没有那种确切的解
决办法，也就只能稍微把它疏通一下。

答:疏通我们现在都没怎么弄，因为已
经疏通了很多次了，根本不彻底，而且还有
点不敢动，怕这动了那儿又漏，毕竟二十几
年了。所以，还是要这边住建委，总之就是要
能具体晓得是哪儿出了问题的部门，不然确

实有点恼火。
电话采访县城市提升办主任邓于。
问：你好邓主任，问一下国土事务所那

里污水处理， 你们那边有没有什么解决方
案?
� � 答：这应该是社区来办，我们这只能是
起一个监督、检查、协调的作用。

国土事务所近旁———

污水横流多年，居民苦不堪言

污水横流臭气熏天， 影响出行让
人难以下脚， 附近周边居民多年苦不
堪言，多方寻求解决办法，但长时间就
是无法得到根本解决。 记者致电了多
个单位部门，也没有找到答案。 眼下，
春暖花开， 污水散发的臭味将越来越
难闻。 群众事无小事。 在此，民意直通
车呼吁相关部门单位， 早日研究解决
切实可行的办法， 让城区国土事务所
附近长期污水四溢痼疾得到根治。

记者手记》》》

本报讯 （记者 曾露 文 / 图）
为确保疫情防控措施落实到位，3 月 15
日，县卫生健康执法支队开展诊所等医
疗机构疫情防控措施落实情况专项执
法检查。

重点是检查现场。执法人员深入城
区及各乡镇诊所，检查诊所落实预检分
诊制度及流程、首诊负责制、转诊及闭
环管理制度等疫情防控措施是否到位、
是否擅自接诊具有新冠肺炎相关症状
患者，重点排查疫情防控存在的风险隐
患。

截至目前，已检查诊所 35 家。检查
中，针对部分诊所存在查验行程码和健
康码落实不到位，消毒记录不规范等行
为，执法人员当场下达《卫生监督意见
书》，责令立即整改，切实压实疫情防控
主体责任，发挥好诊所等基层医疗机构
哨点作用。

下一步，县卫生健康执法支队将持
续加大对诊所疫情防控工作的监督执
法力度， 严肃查处违规诊治具有发热、
干咳等新冠肺炎相关症状患者等违法
行为，严防严守，全力把好疫情防控关。

卫生健康执法支队：对诊所开展疫情防控专项执法检查

县卫生健康执法支队执法人员正在诊所对疫情防控措施落实情况进行专项检查。

本报讯 （记者 肖乔 文 / 图） 巫
山好男儿，矢志绿军营。 3 月 16 日，我县举

行 2022 年上半年新兵欢送会。 县人大常委
会主任邓昌君，县政协主席柴承刚，县委常

委、常务副县长、县征兵工作领导小组副组
长王春梅，副县长、县公安局局长雷兵，县人

武部上校部长、 县征兵工作领导小组副组
长、县征兵办公室主任夏晓松出席；县委常
委、县人武部上校政委、县征兵工作领导小
组副组长、县征兵办公室主任钟履辉主持。

欢送会在雄壮的《中国人民解放军军
歌》中拉开序幕。 即将踏入军营的新兵们胸
带红花、肩披绶带，军容严正、精神抖擞。

王春梅代表县委、县人大、县政府、县政
协和全县 65 万人民， 向所有光荣入伍的新
兵表示热烈的祝贺。同时也希望新兵们坚持
用习近平新时代中国特色社会主义思想和
习近平强军思想武装头脑，听党话、跟党走，
赤心向党，忠心报国，锻造过硬本领，淬炼男
儿血性，涵养高尚品德，把青春梦与强军梦、
中国梦融为一体，做永远听党指挥、忠于祖
国、忠于人民的革命战士，用实际行动展示
好巫山良好形象，争做有灵魂、有本事、有血
性、有品德的新时代革命军人。

在欢送会之前，县人武部严格按照常态
化疫情防控工作要求，全程封闭式对入伍新
兵进行了适应性训练。 接下来，将全面做好
清点、输送、交接、交通和疫情防控各个环节
的安全工作，确保兵员按时、安全、有序、顺
利地与部队交接。

2022 年上半年新兵欢送会举行
欢送会前进行了严格疫情防控适应性训练

春季入伍的新兵。

本报讯 （记者 曾露 文 / 图） 3 月 15 日，高唐
街道组织工作队拆除松峦社区望霞路 78 号小区内的 1
处违章搭建。

据了解，该处违章搭建造成街巷狭窄拥挤,电线杂
乱,排水排污不畅,流动人口难管等问题，与小区整洁环
境格格不入。不仅影响美观，而且存在墙体开裂倾斜、石
棉瓦顶棚破损松动等安全隐患。 前期，社区干部曾多次
劝说违章搭建当事人， 希望其能主动拆除违章搭建，但
收效甚微。

15 日， 高唐街道社区干部和综合行政执法人员一
起来到违章搭建现场，对违章搭建居民进行耐心劝说，
并详细解释了违章搭建的危害性。 最终使其深知其中
利害，答应拆除违章搭建。

随后，工作队组织挖掘机和工人对小区内该处 8 间
共 120 余平方米违章搭建进行拆除，并将拆除的全部建
筑垃圾和杂物运送到指定堆放点。

小区又恢复了原来的面貌，围观居民纷纷点赞。

编后》》》城市违章搭建小而散，杂而乱。 是城市管
理的一大难点和痛点问题。但只要大家齐心、上下一心，
相关部门积极作为，主动沟通、多做工作，就一定能够得
到当事人的理解与支持，共同营造出和谐美丽的家园。

高唐街道：
拆除违章搭建 恢复社区原貌

挖掘机正在拆除违章搭建。


